

Dr. John Oswalt, Reyes, Sesión 24, Parte 1

2 Reyes 13-14, Parte 1

© 2024 John Oswalt y Ted Hildebrandt

Jehú dirigió su reforma que llegó en parte, se deshizo de Baal, pero no llegó hasta el final para deshacerse de los becerros de oro. Ha sido reemplazado por su hijo Joacaz, y ahora ha sido reemplazado por Joás. Joás gobernará hasta el año 786 aproximadamente, y alrededor del año 795, su hijo Jeroboam II subirá al trono.

Ahora bien, no sabemos exactamente por qué hubo esta corregencia, y no tenemos pruebas positivas de que hubo una, pero los números no funcionan de otra manera. Él gobernará hasta el año 753, así que ese es Israel, ese es el reino del norte. En el sur, en Judá, tendré que ponerlo un poco más arriba, el hijo de Joás, y nuevamente vemos la conexión entre los dos reinos; En realidad, Joás también es Joás, por lo que estos dos tipos se llaman igual.

Amasías, el hijo de Joás, llega al trono casi al mismo tiempo que Joás, y como vamos a ver, hay conflicto entre el norte y el sur, y en 791 Amasías es capturado por Joás, y en ese momento sus 16 años -El viejo hijo Uzías, o Azarías, es colocado en el trono. No sabemos cuánto tiempo estuvo Amasías en cautiverio. La mejor suposición es que así fue hasta que Joás murió, pero sus años lo tienen en el trono por otros 15 años.

Entonces, la pregunta es, ¿dónde estuvo él durante ese tiempo mientras Uzías supuestamente estaba en el trono? No vamos a hablar de Uzías esta noche, pero sí de estos tres tipos: Joás, Amasías y Jeroboam. Y de una manera muy significativa, vemos la imagen de lo que el éxito puede hacer por usted. Comenzamos con Joás.

Joás es representado, como lo indica la imagen aquí, de una manera positiva y negativa. Primeramente, está dicho en el versículo 11 del capítulo 13, "...hizo lo malo ante los ojos de Jehová, no se apartó de ninguno de los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, que hizo pecar a Israel, continuó en ellos." Bueno, esos pecados son la idolatría, la adoración de los becerros de oro, también el uso de sacerdotes que no son del linaje aarónico, y fiestas en fechas diferentes a las que el Señor había especificado. Entonces, cuando escuchas esa frase que se repite de todo rey del Reino del Norte, siguió los pasos de Jeroboam, de eso estamos hablando.

Por otro lado, si nos fijamos en el versículo 14, "...Eliseo había estado padeciendo la enfermedad de la cual murió. Joás, rey de Israel, descendió a verlo y lloró sobre él. Mi padre, mi padre, clamó, los carros y la gente de a caballo de Israel." Ahora, puede que no lo recuerdes, y no arriesgaré mi reputación preguntándote si lo recuerdas, pero allá en el capítulo 2, si recuerdas 2 Reyes, cuando Elías fue llevado al cielo, versículo 12, "... Eliseo vio esto y gritó: Padre mío, padre mío, carros y gente de a

caballo de Israel. Evidentemente, esa frase había sido transmitida de alguna manera para que el rey Joás la supiera.

Y él está diciendo, ustedes han sido para nosotros lo que Elías fue antes. Eres nuestra verdadera defensa. Eres nuestra verdadera esperanza.

Entonces decimos, mmm, ¿qué tenemos aquí? Tenemos un hombre que tiene un pie en cada campo. Hemos hablado de esto antes y tendremos motivos para volver a hablar de ello. Si mantienes un pie en el muelle y pones un pie en el barco, te vas a mojar.

Y eso es lo que está pasando aquí. Ahora bien, es fascinante si nos fijamos en la estructura del pasaje. El pasaje de Joás en realidad se limita a los versículos 10 al 13.

Versículo 10, "...en el año treinta y siete de Joás rey de Judá y demás". Versículo 12, "...en cuanto a los demás acontecimientos del reinado de Joás, todo lo hizo". Versículo 13, "... Joás descansó con sus antepasados. Jeroboam lo sucedió en el trono. Joás fue sepultado en Samaria con los reyes de Israel". Ese es el anuncio típico de estos reyes, de todos ellos, Judá e Israel.

Llegó al trono. En ese momento ya era así de viejo. El gobernó.

Él hizo estas cosas. Él murió. Le sucedió su hijo o alguien más y fue enterrado.

Pero la historia retoma nuevamente en el versículo 14. Entonces, es como si el resto del capítulo se enfocara en su relación con Eliseo, la muerte de Eliseo y los eventos que rodearon eso. ¿Por qué crees que es eso? ¿Alguien piensa en eso? ¿Por qué contar este material sobre Eliseo fuera de la historia real de Joás? ¿Fue para enfatizar la importancia de Eliseo en la historia del país? Creo que eso es exactamente correcto.

Creo que eso es exactamente correcto. Estamos... Aquí está el final. Aquí está la conclusión de este material que comenzó claramente en 1 Reyes capítulo 17. Y ha continuado... Se lo he dicho varias veces.

Esta es la última vez que lo diré. Elías, Eliseo es un ministerio. Y en cierto sentido Jehoás lo reconoció.

Pienso de nuevo que vemos este corazón dividido. Él... Creo que Jehoás está agradecido de que la amenaza de Baal haya sido abordada y eliminada. Creo que está agradecido, pero simplemente no puede llegar hasta el final y decir, mira, deberíamos aplastar a estos ídolos.

Si eso significa que la gente regresa a Jerusalén tres veces al año para adorar, está bien. No pudo ir allí. Pero creo que ese es el punto exacto.

Sí, hemos tratado los detalles de la historia de Jehoás. Pero ahora hablemos de su relación con este profeta. Y nuevamente, es muy interesante que tengamos un panorama mixto.

Por un lado, Eliseo no lo llama al arrepentimiento. No va tras él. Versículo 15: consigue un arco y algunas flechas.

Y así lo hizo. Toma el arco en tus manos, le dijo al rey de Israel. Cuando lo hubo tomado, Eliseo puso sus manos sobre las manos del rey.

Abre la ventana este, dijo. Y lo abrió. Dispara, dijo Eliseo.

Y disparó. Eliseo declaró la flecha de la victoria del Señor, la flecha de la victoria sobre Aram. Destruirás completamente a los arameos.

Recuerde, Aram es Siria y su capital es Damasco. Y los arameos son los sirios. Recuerde que desde el tiempo de Jehú, que es el año 841, desde ese tiempo hasta ahora, los sirios han sido un problema importante para Israel, especialmente, pero también para Judá.

Ahora, creo que parte de la razón de esto es que Jehú mató a todos los buenos líderes del país. En cierto sentido, al igual que Stalin en 1937, al limpiar todo el liderazgo del ejército ruso, creó 1941 y 42 cuando millones de soldados rusos murieron debido a un mal liderazgo. De todos modos, aquí estamos.

Ahora, en cierto sentido Eliseo está presentando un último regalo. Él está diciendo, está bien, estamos poniendo fin al poder de los asirios. Estamos poniendo fin a su acoso a Israel.

Ahora te pregunto, ¿por qué es eso? Joás no se ha arrepentido. No ha dado el siguiente paso hacia un corazón perfecto hacia el Señor. Y sin embargo, dice Eliseo, te voy a dar la victoria.

¿Qué está sucediendo? ¿Puedes dar las gracias? Es exactamente lo que Dios hizo por Acab. Recuerda que Dios simplemente apareció en la persona de un profeta y dijo: Dios te va a librar. Y decimos, espera un minuto, sostén el teléfono aquí.

No no no no. Dios no puede hacer nada bueno hasta que alguien haya arreglado todo. Bueno, si eso fuera cierto, esta habitación estaría vacía.

La gracia de Dios fluye de él hacia las personas que no la merecen, hacia las personas que no se la han ganado. Con la esperanza de que realmente recurran a él. La salvación no comienza contigo y conmigo.

Comienza con Dios. Y entonces Eliseo dice: toma las flechas. El rey se los llevó.

Eliseo le dijo que golpeará el suelo. Lo golpeó tres veces y se detuvo. El hombre de Dios estaba enojado con él.

Y dijo que deberías haber golpeado el suelo cinco o seis veces. Entonces habrías derrotado a Aram y destruido por completo. Ahora, sólo has sido derrotado tres veces.

Creo que si yo fuera Jehoás en ese momento, habría dicho: ¿cómo iba a saberlo? ¿Eso es interesante? ¿Cuál es la lección allí? ¿Estás buscando un poco más de celo, David? Debería haber preguntado. Yo agregaría que creo en Dios por más.

Créele a Dios para más. Bueno, no sé cuánto me atrevo a pedirle a Dios. Tal vez simplemente le pida medio vaso lleno.

Dios dice, está bien. Bueno, pero eso es un poco estúpido. Quiero decir, supongamos que le pido un vaso lleno y él sólo me da medio vaso.

Eso se llama falta de fe. Pero creo que las cosas que hemos dicho aquí son exactamente correctas. Dios mío, quiero lo mejor para ti.

Quiero todo lo que tienes para mí. Celo. Dios, ¿qué tienes para mí? ¿Qué quieres que te pida? Y ese tipo de fe atrevida que dice, le voy a pedir todo lo que pueda.

Todo es posible. Que no se diga de ninguno de nosotros. Oh, iba a hacer mucho más por ti, pero no me lo pediste. Iba a hacer mucho más, pero no me creíste.

No te atreviste. Oh mi. Oh mi.

¿Sería diferente el mundo si nos atreviéramos, por Dios y por el mundo? Entonces Eliseo murió y fue sepultado. Entonces tienes esta interesante historia. Los invasores moabitas solían entrar en el país cada primavera.

Una vez, mientras unos israelitas estaban enterrando a un hombre, de repente vieron una banda de asaltantes. Entonces arrojaron el cuerpo del hombre a la tumba de Eliseo. Cuando el cuerpo tocó los huesos de Eliseo, el hombre volvió a la vida y se puso de pie.

Espero que haya una repetición instantánea de eso en el cielo. Quiero ver eso. Quiero ver a esos tipos corriendo.

¿Qué hace la historia aquí? ¿Por qué es esto lo último, la escena final del ministerio de Elías y Eliseo? ¿De qué se trata? Resurrección. Se trata de la vida. Vida de entre los muertos.

Vida desde la tumba. Y eso me dice que de esto se trataba el ministerio de Elías y Eliseo. Todos esos diversos milagros, todos los problemas, cuando lo analizas todo, se trata de traer vida de la muerte.

Y nuevamente, quiero que se diga eso sobre mi ministerio y mi vida. Ahora, a veces, a veces, traían la muerte. Cuando volvemos atrás y miramos el ministerio introductorio de Eliseo, en el capítulo dos, hay dos cosas.

El número uno es convertir el agua venenosa de Jericó en agua pura y limpia. Y número dos, los osos mataron a 42 jóvenes. Vaya.

Pero ahí está. Ahí está. Y como les he dicho muchas, muchas veces, la intención de Dios es traer vida.

La intención de Dios es purificar a los malos y corruptos. Pero si él trae vida depende de nosotros. Tenemos una opción.

Por eso Pablo dice que es algo interesante. Eres el aura de vida para algunos y eres el aliento de muerte para otros. Si si si.

Elías y Eliseo son la evidencia evidente de lo que Dios puede hacer a través de vidas completamente comprometidas, a diferencia de estos diversos reyes que hemos visto desde Jehú en adelante, que son algo poco entusiastas. Sí, quiero el camino de Dios, pero no del todo. No donde me va a costar, no donde podría plantear problemas.

Como he dicho antes, ¿qué va a significar? Si destruyes esos becerros de oro y la gente comienza a regresar a Jerusalén para adorar, ¿perderás tu reino? ¿Qué precio? Note los versículos 22 y 23. Hazel, rey de Aram, oprimió a Israel durante todo el reinado de Joacaz. Ese es el predecesor.

Ese es el predecesor de Joás. Pero el Señor fue misericordioso con ellos, tuvo compasión y mostró preocupación por ellos ¿por qué? Abrahán, Isaac y Jacob. Esos tipos ya llevan muertos más de mil años.

¿Qué está sucediendo? ¿Qué nos dice esto acerca de Dios? Él guarda su pacto. Él es fiel. Él es confiable.

Es confiable. Él es fiel a su palabra, aunque hayan pasado mil años. Ahora es interesante.

No dice su pacto con Moisés. ¿Por qué el énfasis en Abraham, Isaac y Jacob? ¿Cuál fue su promesa a Abraham? Voy a hacer de vosotros una gran nación. ¿Dónde? Sí, en todo el mundo, pero especialmente en Israel, en Judá.

Por lo tanto, merecen que los echen de allí. Merecen ser desposeídos. Pero Dios dice, oh hombre, hace mil años hice una promesa a Abraham, Isaac y Jacob, que les iba a dar esta tierra.

¿Cómo puedo agotarlos? Bueno, eventualmente se los acabará, pero no de inmediato. Y lo ves, lo ves en Oseas. ¿Cómo puedo hacer esto? Incluso entonces, Oseas puede estar a punto de destruir el reino del norte.

Y Dios está diciendo, ¿cómo puedo hacer esto? Bueno, Dios, es muy fácil. Han roto tu pacto en un millón de pedazos. Solo dales lo que se merecen.

Dios dice, no, no puedo hacer eso, ¿o sí? Vaya, qué Dios. Entonces, dice, hasta el día de hoy, ¿no es eso interesante? Y hay mucha tinta que se ha derramado hasta el día de hoy. ¿Qué es este día? Sí, porque estos libros de reyes se completan durante el exilio.

Entonces, ¿es esta una versión anterior, o realmente está diciendo, sí, estamos en el exilio, pero todavía no está dispuesto a destruirnos o desterrarnos de su rostro? Vaya, eso es fe otra vez, si ese es el caso. Y creo que lo es, creo que lo es.

Creo que hasta el día de hoy es durante el exilio. Estamos aquí, pero confiamos en que Dios no se ha rendido con nosotros porque no es esa clase de Dios.